

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAJIDA DE AGUAS

Nota explicativa de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla y su plan general de obras o proyecto de bases

(Continuación)

El total de habitantes de los diferentes núcleos de población tenido en cuenta para ser abastecidos se eleva en la actualidad a poco más de medio millón de habitantes y cuando a fines de siglo (suponiendo un crecimiento muy superior al observado en todos ellos a favor de la prosperidad que tanto estas obras, cuanto las encomendadas a la Confederación del Segura entra otras han de determinar) se llegase a una población de las zonas abastecidas de un millón de habitantes—que puede considerarse como un límite de la que en las mismas pueden vivir—podrían ser dotados esos núcleos con un caudal de aguas de más de doscientos (200) litros por día para cada habitante, dotación muy superior a la de que disponen la mayoría de las grandes capitales europeas.

El presupuesto de conjunto de instalaciones del sistema hidráulico que nos ocupa, es de unos 100 millones de pesetas el consignado en el Plan General que fué redactado a base de los precios que figuraban en el Proyecto de Ribera anteriormente aprobado, más teniendo en cuenta que el minucioso estudio de las diferentes instalaciones así como el de los precios reales de la mano de obra y materiales de construcción que en la actualidad rigen permite una notable reducción en dicho presupuesto como lo aprueba la baja que en los proyectos de ejecución a punto de ser entregado se observa (dicha reducción de coste puede representar un 20 por ciento del consignado) aceptándose el coste efectivo del total de las ins-

telaciones principales y accesorias hidráulicas y eléctricas del sistema completo que nos ocupa por lo tanto a la suma aproximada de 80 a 85 millones de pesetas y si conforme en principio está acordado la Base Naval de Cartagena sufragará el 10 por ciento de este coste, restan a satisfacer por los Municipios mancomunados unos 75 millones de pesetas que aproximadamente representa unas 150 pesetas como coste de instalación por habitante de los tendidos en cuenta para la distribución de las aguas del Taibilla.

La anualidad correspondiente a los intereses y cuota de amortizaciones en 50 años de esta suma de 75 millones de pesetas, es de cuatro millones cien mil pesetas correspondiendo por lo tanto alrededor de 8 pesetas por habitante y año para dicho fin.

(Se cuentan solo los abastecidos cuyo número es siempre inferior al de habitantes que actualmente tiene cada Municipio y que ha de ir creciendo a medida que el tiempo pase, reduciéndose en consecuencia en la misma proporción el coste por habitante). Los gastos de explotación, conservación, reparaciones, vigilancia etc., de las instalaciones, una vez puestas en servicio, pueden representar millón y medio de pesetas anuales correspondiendo por lo tanto 3 pesetas por habitante y año que sumadas a las 8 anteriormente consignadas, dan un total de 11 pesetas por habitante y año como carga aproximada a sufragar los gastos de la Mancomunidad.

(Continuación)

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Sevilla y otras poblaciones de Andalucía nuestro director don Jesualdo Soler.

—A Valencia ha marchado para pasar una temporada con sus hermanos los señores de Miranda la bella señorita Blanca Cuesta.

—Después de pasar unos días en esta han regresado a Madrid los Marqueses de Fuente el Sol.

—Pasaron el sábado en esta con sus hijos los señores de Maera el arquitecto de Murcia don Pedro Cerdán y su esposa.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Rector de la Universidad de Murcia don José Loustau y Gómez de la Membrillera y Vicerrector don Laureano Sánchez Gallego.

—Hoy han postulado con la capacha del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta don Pedro Gambin y don Manuel Dorda.

Mañana lo harán don José Martínez Miralles y don Glén Pérez.

—Por los señores de Calero y para su hijo el ilustrado abogado don Pascual, ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Teresa Fernández Truchaud, hija del fallecido Comandante de la Armada, don Manuel.

Entre los futuros esposos, se han cruzado regalos del mejor gusto y la

ceremonia de la boda ha sido fijada para el próximo mes de Mayo.

Nuestra enhorabuena

Ayer tarde en la parroquia cantan se fué bautizada la niña que dió a luz doña Concepción Martínez Pérez esposa del médico de la Armada don Mariano Pérez Pelaez.

La nueva cristiana fué apadrinada por don Félix Alonso Miel y don Angelés Martínez Pérez imponiéndole el nombre de María de la Luz Angeles Felisa Alejandre. Reciban nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la encantadora niña Florita Gómez Pinado.

—Está restablecido don Domingo Madroue.

La novena a la Patrona

Con una concurrencia que hace insuficiente la cabida del templo se vio celebrando el solemnisimo novenario a nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Caridad, Los sermones del obispo de la S. I. Primada doctor don Rafael Martínez Vega, resultan muy notables y elocuentes.

La parte musical, en la forma anunciada, muy brillante y acertada.

El problema del agua

El alcalde señor Muñoz Delgado, consciente de la gravedad del capital problema de Cartagena, aparte de las gestiones de orden oficial para que el Gobierno excluya del plan general de economías el importante proyecto de abastecimiento de aguas del Taibilla se ha dirigido con el mismo fin a personalidades prestigiosas afecta a esta región pidiendo su ayuda y colaboración para la más rápida solución del asunto.

A tal efecto, ha enviado al Ilustre excmo. Sr. don José Maestre, el siguiente telegrama:

«Comisión fuerzas vivas representantes Cámaras, Sociedades y Prensa presentada hoy este Ayuntamiento durante celebración sesión Permanente manifestando deseos vehemísimos de que esta Corporación solicite Gobierno y Personalidades prestigiosas apoyo resolución favorable proyecto traída agua Taibilla».

«Esta Corporación se asocia desde Comisión y ruega Vuestro señoría en cuenta situación angustiosa población, escasez agua y apoye tan justa petición que merecerá gratitud pueblo cartagenero».

Al anterior despacho el señor Maestre se ha apresurado a contestar con el siguiente telegrama que pone de manifiesto una vez más su cariño a Cartagena:

«Considero un honor y un deber, contestar a su atento telegrama dándole cuenta petición formulada fuerzas vivas en relación proyecto abastecimiento aguas Taibilla, manifestándole estoy disposición Cartagena para ayudar cuanto pueda a favor de su justa petición».

Sobre el Consorcio del Plomo

El Alcalde señor Muñoz Delgado ha enviado al Ministro de Fomento el siguiente interesante telegrama:

«Recordando estado opinión exteriorizada ante esta Alcaldía numerosos elementos dependientes minería región, justamente afirmados por noticias petición dirigida Vuestro señoría disolución Consorcio Nacional del Plomo, cúmpleme hacer notar perjuicios sufridos tal medida produciría, ocasionando paralización inmediata totalidad minas, mantenidas auxilios Consorcio consiguiente paro numerosísima población obrera, y perjuicio Tesoro que ya empieza percibir reintegro auxilio prestado por Real decreto de creación Sindicatos.

Le saluda respetuosamente».

Si usted está interesado en la adquisición de un autopiano de buena construcción e inmejorables voces, le ofrecemos el J. Hazen-Standard. En el precio excepcional de 3.500 pesetas, con un lote de 20 rollos y banco especial.

En nada más agradable podrá invertir tan reducida cantidad, lo que hará feliz su hogar.

J. HAZEN

Fuencarral, 65 MADRID

DE PROCESIONES

El cambio de itinerario acordado por los Californios para su procesión del Miércoles Santo ha suscitado diversas opiniones y algunas protestas entre el comercio y vecinos de las calles de Cuatro Santos, Jara y último trozo de la calle Honda.

Desde luego el cambio de carrera ha sido acordado para favorecer el mayor lucimiento de la procesión y evitar los valiosos desperfectos ocasionados en años anteriores en troncos y vestuarios debido a la angostura de las citadas calles.

—Según nos informen, los Marrajos no cambian el itinerario de sus procesiones del Viernes Santo, que seguirán su carrera tradicional.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, los Capitanes de Navío don Camilo Molins y don Antonio García Berdoy, Capitanes de Fragata don Ramón Navia Ossorio, don Pedro Zarrandona, don Guillermo Díez y Arias Salgado, don Adolfo Leria, don Antonio Quintan y don José Contreras, Tenientes de Navío don Eduardo Montero y don Pablo Suanes, Capitán de Navío don Wenceslao Benítez, Ingeniero Artillero primer grado don José María Garriga y el Comandante de Avición señor Saadino.

—S. E. ha recibido esta mañana a los Jefes y Oficiales con mando en esta capital.

—Se prepara para Ferrol, al Capitán de Corbeta don Bernardo Navarro, que pasa a las órdenes del Capitán General de aquel Departamento.

Del Diario Oficial

Promueve a sus inmediatos empleos a los tenientes Auditores de tercera clase, don Carlos Salgueiro, don César Moya, don Fernando Rodríguez Carrera, don José Gómez de Barreda y don Eduardo Gillojo.

—Nombra Auxiliar de la Auditoría de este Departamento, al Teniente Auditor de segunda, don Fernando Rodríguez Carrera.

—Id. Ayudante del Auditor General, Jefe de la Sección de Justicia del Ministerio, al Teniente Auditor de segunda, don César Moya y Velasco.

—Concede la guelta al servicio activo, al Teniente Auditor de tercera clase don Fernando Escardó.

Teatro Circo

Continúa actuado con éxito la compañía de comedias de Pedro Barreto. «Cápicus» y «La princesa y Apolo» estrenadas las noches del sábado y domingo, respectivamente son dos comedias que el bien no darán prestigio al teatro son divertidas a ratos y hacen reír al auditorio.

Pedro Barreto, derrocha su vie comica a raudales y la labor de todos los restantes elementos es bastante aceptable.

SIQFRIDO

PIANOLA

Se desea vender una pianola Chaiglas, de 88 notas, en perfecto estado y con 180 rollos surtidos, razón: Cuatro Santos 19 bajo.

S lemnas fiestas en Alumbres

Celebró ayer el pueblo de Alumbres en medio de grandes transportes de júbilo y con espontáneo entusiasmo, la entronización del Inmaculado Corazón de María, como hace catorce años y con igual solemnidad entronizó el Corazón de Jesús, en inolvidable fiesta que presidieron los Excmos. Sres. Capitán General del Departamento y Gobernador Militar de la plaza, que lo eran en aquel entonces los Ilustres generales Marqués del Prado y Muñoz Cobos.

Como en la ocasión pasada era verdaderamente conmovedor edificante ver aquel largo cortejo de fieles escoltando a las dos imágenes y seguidos por todo el pueblo que con sus manifestaciones de piedad y amor ponía una nota tierna y emocionada a la simpática fiesta.

Los RR. PP. Misioneros del Corazón de María Felipe de Jesús Munarriz y Pedro Solano dieron durante la semana como preparación al acto de ayer, una santa misión que ha superado a las esperanzas de sus organizadores, la Junta encargada de la Acción Social en este pueblo, por la asistencia del vecindario, en su mayoría hombres, a todos los actos de la Misión, a las comuniones generales y al Rosario de la Aurora que resultó un éxito.

Ayer hubo Comunción general y después solemne Misa cantada y por la tarde, desde mucho antes de la hora anunciada para la fiesta de entronización, ya se notaba en el pueblo gran animación, viéndose todas las casas adornadas con colgaduras, cesando de acudir de Cartagena, Escombreras y demás localidades próximas gran número de distinguidas familias y de católicos caballeros.

Vimos al virtuoso Arcipreste don Pedro Gambin y en representación del Ayuntamiento, al teniente de alcalde don Zcarias Martínez Reolid y una comisión de Jefes y Oficiales de la Cruz Roja de esta ciudad.

A la hora anunciada salió de la Iglesia en targa procesión en la que figuraban los niños y niñas de las escuelas y muchas señoras, la imagen del Corazón de Jesús, llevada en artillos taca por marisabios de la Armada, dirigiéndose a la entrada del pueblo, donde ya esperaba la nueva imagen del Corazón de María, adquirida por suscripción a la que ha contribuido S. M. el Rey.

El Arcipreste señor Gambin procedió a bendecirla a los acordes de la Marcha Real seguidamente se organizó la procesión que hizo de conductora triunfalmente a la iglesia.

Al llegar a la plaza del doctor Estrada, donde se había levantado un altar, se verificó la ceremonia de la entronización y el R. P. Superior de los Misioneros, Felipe de Jesús Munarriz pronunció una elocuente plática al pueblo que entusiasmo a todos alentándoles a perseverar en su amor a los Sagrados Corazones de Jesús y de María y pidiendo la bendición del Cielo para el católico pueblo de Alumbres.

Luego en la Iglesia se dió la bendición a los fieles con el Santísimo, concluyendo esta hermosa solemnidad religiosa, que ha sido una nueva demostración de los sentimientos religiosos del pueblo de Alumbres, al que hemos de felicitar por el ejemplo dado ayer.